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Le droit d’accés de la femme irakienne a

la politique: approche sociologique

Fahima Karim Rezzig El Mechhadani
Professeure & la faculté des Lettres de I'Université de Bagdad
fka41@yahoo.com

Résumé :

L'engagement politique de la femme référe a son rdle effectif dans le systéme
politique, tout en garantissant sa participation au processus de prise de décision.
Le niveau de participation politique de la femme montre le degré d’évolution
d'une société donnée. Encourager la représentativité des femmes dans les
assemblées législatives participe ¢ concrétiser les principes de démocratie et d’Etat
de droit. Cette représentativité se répercute forcément sur l'image de U'Etat, surtout
s'il cest un Etat arabomusulman; ceuxci étant généralement accusés de
conservatisme et de misogynie. On ne peut que s'interroger comment ces pays
peuventils dépasser cette problématique ? Estce que le droit positif arabe tout
autant que le droit divin ont été justes avec la femme et lui ont octroyé le plein
droit de participer a la vie politique ? Estce que ces Etats, et en particulier I'lrak
dans sa constitution de 2005, ont accordé a la femme ses droits en tant que un
citoyen & part entiére égal devant la loi & homme en droits et en devoirs ?

Mots-clés :

Femme — Constitution — Irak — Parlement - Politique
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Iraqi woman's right of access to

politics: sociological approach

Fahima Karim Rezzig El Mechhadani

Professor at Faculty of Arts of Baghdad University
fka41@yahoo.com

Summary :

Women's political commitment refers to their effective role in the
political system, while ensuring their participation in the decisionmaking
process. The level of political participation of women shows the degree of
evolution of a given society. Encouraging the representativeness of women in
legislatures contributes to the realization of the principles of democracy and
the rule of law. This representation is necessarily reflected in the image of
the state, especially if it is an Arab-Muslim state; these are generally accused
of conservatism and misogyny. We can only wonder how these countries can
overcome this problem? Have both Arab and Divine Right been right with
the woman and granted her the full right to participate in political life?
Hawve these states, and especially Iraq in its constitution of 2005, granted
women their rights as full and equal citizens before the law to the man in
rights and duties?

Keywords :

Women - Constitution - Iraq - Parliament - Politics
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